

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.
 Postillon solo. . . 20 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 28
 Cada número suelto 6
 cuartos.

ANUNCIOS.

Se reciben á precios
 convencionales, en la li-
 brería de GRASES, donde
 se admiten las suscripcio-
 nes.

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en provincias
 franco el porte.

Por trimestre.
 Postillon solo. . . 50 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 40

Se suscribe en Figue-
 ras en la librería de Ma-
 tas.—En Olot en la de
 Doutrem.—En Puigcer-
 dá en la de Diumenge.
 —En La Bisbal en casa
 Vinardell.

Madrid 21 de Agosto.

Ayer hubo en Madrid 25 atacados del cólera-morbo y 29 muertos, 19 de estos de los atacados el mismo día. En el hospital de coléricos entraron ayer 11, salieron curados 5, y fallecieron 9.

Dícese que el gobierno ha concedido 8,000 duros del fondo de calamidades públicas para la provincia de Zaragoza.

El *Católico* de anoche dice haber oído que se ha decidido ya á favor de la autoridad eclesiástica la competencia que sostenia con la civil, acerca del conocimiento de la causa formada al teniente cura de San Lorenzo.

La *Esperanza* de ayer pide al gobierno que publique el breve credencial de monseñor Brunelli y el documento en que al recibirle como Nuncio, se le negó el *exequatur* á la facultad de delegar sus facultades espirituales. El periódico monárquico hace esta peticion en el concepto de que no se halle estampado literalmente en el segundo de estos documentos que la corte de España rechazara su parte *delegativa* del primero. Pero la *Esperanza* no puede ignorar que hace siglos que la corte de Roma viene autorizando á sus Nuncios para delegar y que hace el mismo tiempo que en España se les ha negado á los representantes de la Santa Sede dicha facultad.

Por esto al dar el *exequatur* á monseñor Brunelli, se dijo simplemente que se aceptaba el breve en todo lo que se oponia á las regalías del país. España no ha aceptado nunca que los nuncios puedan *delegar* sus facultades y en este concepto el ministerio no hace ahora mas que seguir la tradicion de los gobiernos mas monárquicos y religiosos que ha tenido España.

La *España* y las *Novedades* confirman hoy la noticia que dimos hace cuatro días sobre la próxima supresion del Tribunal de la Rota.

Mal informado un periódico decia anoche que iban á suprimirse algunos regimientos de infantería. Lo que se va á hacer es á fijar los nombres de los 80 batallones de la Reserva y á variar acaso por este motivo la organizacion actual de algunos cuerpos, todo para el mejor manejo del detall en la relacion que debe tener el ejército con la reserva.

Dícese que los cuerpos de cazadores seguirán mandados como hasta aqui, y que los batallones de la re-

serva se pondrán bajo el mando de primeros comandantes.

La prensa progresista parece que se ha puesto de acuerdo para denunciar la existencia de una conspiracion reaccionaria en el Escorial, para pedir medidas previsoras al gobierno, y para aconsejarle que haga trasladar la corte de S. Lorenzo á Madrid.

Ante acusaciones tan esplicitas, ante cargos tan claramente formulados no podemos escusarnos de decir algo sobre lo que ocurre en el Escorial, aunque *no sea mas* que para reducirlo á sus verdaderas proporciones. Son hechos innegables que en el Escorial se encuentran reunidos hoy muchos de los enemigos naturales de la situacion actual; que dentro de palacio hay un alto personaje que hace la oposicion al gobierno especialmente desde su ruptura con la Santa Sede, que al rededor de este personaje se juntan muchos de aquellos enemigos de la situacion; que ni unos ni otros disimulan su odio á lo que existe; y que últimamente pasando mas adelante han creado dificultades prácticas al gobierno alarmando el ánimo de la Reina respecto de algunas medidas propuestas por el ministerio.

Hasta aqui lo positivo y de aqui esa serie de temores espresados por los periódicos progresistas. Pero, ¿hay motivos para alarmarse de un modo tan profundo? Nosotros no los vemos. El gobierno sabe cuanto se habla ó se proyecta entre los que podremos llamar imprudentes descontentos mas que conspiradores. La Reina ha sido y es completamente estraña, á lo que algunos de sus *palaciegos* hablan. Si recientemente ha podido meditar alguna medida, como la de la clausura de la Rota ha bastado que el ministerio la haya presentado los fundamentos de esta medida para que sin oposicion de ninguna clase la haya mandado.

El gobierno, pues, no encuentra causa para privar á la Reina del placer de habitar fuera de Madrid durante el estio. Este concluirá en breve y entonces no es dudoso que la Reina vuelva espontánea y gustosamente á Madrid. Entretanto lo que creemos que al cabo se realizará, es el arreglo de la servidumbre de Palacio, que hace dias se está preparando.

Hoy, por la mañana han salido para el Escorial el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra. Siendo posible que su marcha tenga relacion con las cosas públicas se cree que su presencia bastará á poner fin á ciertas intrigas y á desvanecer toda clase de temores.

(C. P.)

De una carta de Londres publicada por uno de nuestros colegas, copiamos el párrafo siguiente:

«Ya habrán Vds. observado la severidad con que los diarios franceses han empezado á tratar al gobierno de Nápoles, lo cual, atendiendo al estado actual de la prensa en el imperio francés, no deja de tener su significacion. Algo muy grave debe haber ocurrido entre aquel gabinete y los de los aliados. Aqui se escriben furiosas diatribas en el mismo sentido; y aun se asegura que en una reciente conversacion entre lord Clarendon y el principe Carini, han mediado esplicaciones sumamente ágras y muy ajenas de la cortesania diplomática. Por otra parte, si hemos de dar fé á ciertas correspondencias privadas, en el círculo imperial de Paris se repite muchas veces y con énfasis el nombre Murat. Apesar de todo, crean Vds. que mientras se abriguen en Italia ideas y proyectos á lo Mazzini, los gobiernos aliados harán todos los esfuerzos posibles por conservar el orden y la tranquilidad en aquella península. (Epoca.)

Partes telegraficas particulares.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, miercoles, 22 de agosto,
á las 6 y 30 minutos de la tarde.

Desmientense autorizadamente los rumores de una conspiracion en el Escorial.

Madrid jueves 23 de agosto.

La Gaceta publica el decreto de supresion del Tribunal de la Rota. Tambien publica los números y los nombres de los batallones de la reserva.

Anunciase el próximo pago de los cupones del último semestre.

Barcelona 24 de Agosto.

Igualada 22 de Agosto.

Son las diez de la noche en que va á salir el correo, y acaba de llegar un parte á este gobierno militar de haberse acercado á media hora de esta, por la parte de Manresa, el cabecilla Rafael Tristany con unos 50 hombres. El batallon que guarnece la plaza sale precipitadamente, reforzado por un piquete de unos 27 nacionales.

Quedan dos compañías de tropa para guardia de la poblacion.

Olot 22 Agosto.

Esta noche pasada han marchado seis jóvenes á la faccion y se supone que el cabecilla Marsal vino á recibirles á un cuarto de hora de esta, en la palanca de l' Aruga. Algunos de estos lo habian verificado las otras veces que hubo faccion: nno era el 48, teniente de guias de Cabrera, y le habia recomendado Marsal empresas que le hicieron adquirir, entre ellos, el concepto de valiente. Dos eran mayordomos de la fábrica de D. Rafael Divi.

Se dice que el domingo por la ta. de tuvieron una reunion en el bosque del Tarut y que allí se convino la marcha.

El horizonte va encapotándose y son necesarias medidas energicas. De noche siguen organizándose las facciones porque nadie los persigue.

Seria necesario que se armasen algunas fuerzas de voluntarios, porque podrian prestar grandes servicios al pais; si así no se hace, creo engrosarán mucho, y puede costar sacrificios muy sensibles, vertiendo sangre espa-

ñola, pudiéndola tal vez ahorrar con algunas medidas salvadoras.

No seria extraño intenten algun golpe de mano: la conspiracion y reclutamiento siguen en grande escala. pero las autoridades no duermen y les siguen la pista! Lastima que en esta estemos tan faltos de recursos!

Lérida 23 Agosto.

El jefe de cazadores de Figueras que manda la columna de Olina, sorprendió en una casa al cabecilla D. Fernando del Pinó, el que al asaltar por una ventana fué muerto, recogiéndosele una escopeta con la que antes disparó, así como una cartera con papeles de interés.

El comandante general sale esta tarde de la capital á dirigir y dar impulso á las operaciones para el estermio de canalla: lleva la guardia civil, esta mozos de escuadra 25 nacionales de y 20 caballos.

El regimiento de Astorga viene de guarnicion en relevo del de Almansa.

A las cuatro de la tarde de hoy ha salido el Emó. Sr. comandante general D. Francisco Bellido á perseguir al Borges que segun parte llegado hace cuatro horas, durmió anoche en Villanueva de Meyá. Acompañan á dicha autoridad una seccion de la milicia nacional de este batallon 30 caballos y unos 20 mozos de escuadra. A dos horas de aqui se le agregarán 100 guardias civiles.

Tambien ha salido á las seis de la tarde un batallon del regimiento de Guadalajara que pasa á Seo de Urgel en relevo del de cazadores de Figueras que de orden del Esmo. señor capitán general viene á operar contra Borges.

Ultima hora.—Participo á V. que segun parte llegado esta tarde el Borges ha hecho prisioneros 20 soldados y un capitán (Rnbiales) del regimiento de Vitoria que desde Gervera se dirigen á Tremp para unirse á su batallon.

Tambien parece ha cogido una pareja de guardia civil.

La cosa toma creces, y si pronto, pronto no se dan armas á los nacionales de los pueblos que las han pedido mil veces sin fruto, no sé qué sucederá.

San Hilario Sacalm 22 de agosto.

En esta sigue a animacion, pues el tiempo está aun algo caloroso y propio para tomar aguas. Dicese que á este objeto se está esperando al capitán general D. Manuel de la Concha, procedente de las provincias Vascongadas.

De facciosos se habla muy poco por aqui, y hace algunos dias que ninguna noticia de ellos se ha tenido. Se cree estén ocultos ó bien se hayan alejado de estas cercanias. Parece ha surtido muy buen efecto el haber tapiado algunas masias cuyos dueños ó colonos les dispensaban una criminal proteccion, y deseariamos que las autoridades no tuviesen que recurrir á mayores energicas medidas para sacar de la inaccion en que se encuentra este pais que, con la sola voluntad, podria dar pronta cuenta de la canalla.

Hemos notado que á las fuerzas de ejército que andan en operaciones no se les dá mas que medio real de plus siendo así que los comestibles están carisimos y tiene ademas el pobre soldado que proveerse de alpargatas. El gobierno debiera buscar por otra parte las economias, y los individuos de tropa, teniendo el plus por completo, sobrellevarian mejor las fatigas y esas forzadas marchas que á menudo se les exigen, atendido el celo que sus je-

5
fes y oficiales despliegan continuamente para conseguir el exterminio de la canalla

Son las seis de la mañana y la compañía de esta, al mando de su digno capitán Caucio, emprende una precipitada marcha hacia la Virgen del Coll. Se supone que varias fuerzas de Girona y Vich en combinación, van a dar una batida. Participaré á V. el resultado.

(C. de A.)

Boletín Estrangero.

Paris 21 de agosto.

Se lee en una correspondencia particular de la *Independencia belga*:

Hamburgo 17 de agosto.—Varios partes telegráficos recibidos hoy de Suecia presentan el resultado del bombardeo de Sweaborg bajo un aspecto completamente distinto del de los partes de origen inglés fechados neKoenigsberg, Dantzick y otras ciudades prusianas del Báltico. Cronista imparcial, es de mi deber transmitir las versiones suecas.

El bombardeo contra Sweaborg, que ha durado unos tres días con un vigor desconocido hasta aquí en los fastos militares de la Marina, no ha producido un efecto tan sensible que haya motivos para gloriarse mucho de él. La fortaleza y las baterías incrustadas en los cinco islotes de la rada han permanecido intactas; una sola de estas baterías, la mas avanzada y por consiguiente la mas espuesta á los tiros del enemigo, ha sido destruida, y no se ha tenido que deplorar otra explosión que la de un carro estacionado en esta posición y lleno de pólvora que se habia estraído de los depósitos de la fortaleza para el servicio de las piezas.

La mayor parte de las habitaciones particulares de la ciudad, que esta muy circunscrita, y todas las provisiones de madera del astillero han sido incendiadas por los cohetes á la Congreve; pero de algunos meses á esta parte no se encontraban en el astillero mas que objetos y materiales de mínimo valor.

Las bombas y las balas arrojadas por las lanchas cañoneras y las bombardas no han podido alcanzar las rocas de Helsingfors, al abrigo de las cuales se encuentra desde fin de mayo último la segunda división de la escuadra rusa del Báltico. La misma ciudad de Helsingfors, hoy la mas considerable de la Finlandia y capital del distrito de este nombre, en nada ha podido ser perjudicada por los proyectiles de la escuadra.

Todas las tropas habian salido y se habian colocado en batalla á orillas del mar, con la esperanza de que, despues de tres días de bombardeo, los aliados verificarían un desembarco, que no ha sido intentado; todos los buques se alejaron de Sweaborg para ir á tomar de nuevo sus antiguas posiciones en la isla de Nargen, frente á Revel.

La superioridad de tiro de las bombardas y lanchas cañoneras se ha puesto de manifiesto en esta ocasion; las bombas arrojadas verticalmente alcanzaban mucho mas que las balas salidas de las baterías rusas de Sweaborg.

El transporte francés, que lleva á bordo los 200 prisioneros rusos que regresan á su patria, salió ayer de Kiel para ir á dejarles en Libau; esta mañana han llegado al fondeadero del primero de estos puertos dos nuevas lanchas cañoneras francesas destinadas á reunirse con la escuadra del contra-almirante Penaud. Las tres lanchas cañoneras francesas, que entraron hace pocos

días en Cuxhaven, cargaron de carbon de piedra, disponiéndose tambien á continuar su camino para el golfo de Finlandia.»

Se lee en la *Gaceta austriaca* del 16 de agosto:

«Sebemos por buen conducto que los aliados están firmemente resueltos á trasladar, en la próxima primavera, el teatro de la guerra al Danubio. Se espera que en esta época habrá terminado de una manera honrosa la campaña de Crimea. Es probable que la proximidad del teatro de la guerra dé entonces un giro distinto á los asuntos alemanes, y se asegura que con motivo de la última licencia tomada por el embajador de Prusia en Paris, el conde Walewski le hizo declaraciones positivas en las que se trató de puertos prusianos.

Es cierto por lo demás que los aliados intentan ocupar la Turquía de una manera permanente, y por nuestra parte añadiremos que esta resolución ha sido ya comunicada á las grandes potencias alemanas. Varna, Gallipoli y los Dardanelos se transformaran en grandes plazas de armas, en las que se encontraran cuerpos de tropas constantemente dispuestas á entrar en campaña. Se ha resuelto ademas para vencer la tenacidad de la Rusia el bombardear y destruir en la próxima primavera, todos los puertos rusos cuya situación lo permita.

Partes telegráficos eléctricos-particulares.

Paris jueves.

Un despacho de Koenigsberg de hoy jueves; anuncia que el czar acaba de publicar un ukase ordenando la leva de las milicias en once gobiernos del imperio.

La leva se efectuará en el mes de octubre y comprenderá 25 hombres por mil.

Corria esta noche en Paris la noticia de la retirada de Mr. de Buol ministro de negocios estrangeros de Austria.

Paris viernes.

Hé aqui las principales noticias que dan los diarios estrangeros llegados esta tarde á Paris.

La Gaceta de Postas anuncia que los turcos hacen armamentos considerables sobre el Danubio.

La Gaceta de Colonia asegura que se ha abandonado enteramente la formación de un equipo central ruso; y que la corte de San Peterburgo, está satisfecha de la conducta del Austria.

Un despacho de Viena de ayer trae que el gobierno austriaco ha concedido una subvención de un millon á la compañía del Lloyd, con la condicion que aumentará el número de sus buques en Oriente.

El Diario de Francfort dice que los Soberanos occidentales fijan las bases de su alianza en los acontecimientos.

El Times, el Globo y el Morning-Post aseguran que los rusos sufren mucho por falta de viveres.

Una correspondencia de Turin anuncia que muchos oficiales lombardo-venetos y napolitanos han solicitado entrar en la legion anglo-italiana.

ANUNCIOS.

HOY. S. Zeferino papa y mr.
MANANA. S. José de Calasanz fr. y la Transverberacion del corazon de sta. Teresa de Jesus vg.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de Hospital. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en el Mercadal.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Sin embargo de haber publicado por el Boletín oficial del 17 del actual, los precios reguladores de los granos, caldos y demás especies, en la medida de Castilla, bajo los cuales deben formarse las capitalizaciones para las redenciones y ventas, he creído oportuno para la mas fácil y clara inteligencia de los interesados, publicar igualmente aquel que resultan, bajo la medida del país denominada cuartera, y son los siguientes.

<i>Partido de Gerona.</i>		<i>Rs.</i>	<i>mrs.</i>
Cuartera.	Trigo.	66	
	Mezcladizo.	55	10
	Centeno.	47	14
	Cebada.	31	17
	Avena.	26	10
Quintal.	Espelta.	16	»
	Paja.	6	»
Mayal.	Vino.	13	»
	Aceyte.	45	27
Carnicera.	Tocino.	5	4
	Gallinas.	6	»
	Pollos.	3	»
Uno.	Capones.	8	»
	Ocas.	16	»
	Conejos.	2	»
Docena.	Huevos.	1	17

Partido de La Bisbal.

Cuartera.	Trigo.	66	17
	Centeno.	55	20
	Cebada.	32	»
	Avena.	27	23
	Maiz.	41	26
	Habas.	47	3
	Garbanzos.	60	2
Arroba.	Judias.	67	4
	Arroz.	23	26
	Aceyte.	44	25
	Vino.	10	29
	Aguardiente.	35	10

Partido de Figueras.

Cuartera.	Trigo.	64	11
	Mezcladizo.	53	3
	Centeno.	45	30
	Cebada.	29	12
	Avena.	23	11
	Maiz.	37	25
	Mijo.	38	5
	Avichuelas.	75	20
	Garbanzos.	67	12
	Habas.	42	26
Carga.	Arvejas.	43	15
	Vino.	92	31
	Aguardiente.	227	22
	Aceite.	416	12
	Uvas.	42	1

Partido de Puigcerdá.

Cuartera.	Trigo.	50	24
	Mezcladizo.	45	»
	Centeno.	38	»
	Cebada.	31	24
	Avena.	26	3

Partido de Sta. Coloma de Farnés.

Cuartera.	Trigo.	69	27
	Centeno.	53	27
	Cebada.	29	20
	Arvejas.	26	»
	Panis.	31	27
	Mijo.	29	27
	Judias.	73	7
	Avichuelas.	67	27
	Habas.	35	3
	Fayol.	33	24
Quintal.	Maiz.	46	24
	Castañas.	22	27
	Avellanas.	69	»
Mayal.	Garbanzos.	69	27
	Patatas.	16	14
Mayal.	Vino.	12	20
	Aceite.	44	3

Partido de Olot.

Cuartera.	Trigo.	65	11
	Mezcladizo.	53	10
	Maiz.	34	2
Arroba.	Fayol.	27	4
	Paja.	1	6

Gerona 23 agosto de 1855.—Santiago Picó.

MERCADO DE GERONA DEL SABADO 25.

<i>La Cuartera.</i>	<i>Rs.</i>	<i>La cuartera.</i>	
Trigo ó Forment.	81	Mijo ó Mill.	52
Mezcladizo ó Mastall.	72	Garbanzos ó Ciurons.	80
Centeno ó Segal.	64	Fayol ó Fajol.	38
Cebada ú Ordi.	39	Avena ó Cibada.	28
Maiz ó Blat de Moro.	56	Arvejas ó Vesas.	64
Judias ó Monjetas.	74	Aceite el Mallal.	55
Havas ó Fabas.	64	Arroz el quintal.	120

Conferencias sobre la pasion

de Nuestro Señor Jesucristo, publicadas en la Basílica de S. Pedro en Roma por el P. Ventura de Ráulica.

Consta de un tomo de cerca de 600 páginas, comprende treinta y dos conferencias.

Véndese en la librería de Grases.

La madre de Dios madre de

los hombres, ó esplicacion del misterio de la Santísima Virgen al pié de la cruz, por el P. Ventura de Ráulica. Consta de un tomo y se vende en la librería de Grases.

Las veladas de S. Petersbur-

go, ó diálogos sobre el gobierno temporal de la Providencia, seguida de un Tratado sobre los Sacrificios, por el conde José Maistre.

Se vende en la librería de Grases.

E. R.—Felix Pages.

Imprenta de Grases Plaza de la Constitucion frente las Casas Causistoriales.